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Compte rendu du Conseil de Vie Collégienne 
 

Mardi 12 février 2019 de 13h à 14h 
 
 
L’ordre du jour n’était pas défini mais l’idée était de présenter le souhait des élèves 
évoqué au moment des élections au Conseil d’Administration, de renouveler le projet 
«  Olympiades » et de présenter les travaux réalisés lors de la journée de formation 
des délégués sur le thème du développement durable à la Pouzaque le 5 février 
dernier. 
 
Présents (cf. doc joint): 
 
Membres : M Tesseyre, M Kouki, M Amiel, M Bru et M Pujol (représentants des 
enseignants), Mme Cohadzic (représentante des parents d’élèves), Elliot Ciba 
(représentant des élèves). 
Invités : M Lavoix (AED) ; des élèves : délégués de classes.  
 
M Tesseyre et M Kouki rappellent le rôle de cette instance au sein de l’établissement. 
 
1. M Kouki et M Amiel font le point sur les travaux du CVC de l’année scolaire 

précédente : 
 

 en cours et en attente d’une validation définitive par le Conseil Départemental : un 
projet de réalisation d’un banc circulaire autour de la rotonde du CDI ainsi qu’un 
banc en forme d’amphithéâtre dans la cour. Un travail de réflexion avait été mené 
par un groupe d’élèves de 4eme. Les architectes du Conseil Départemental sont 
venus deux fois au Collège à l’invitation du CVC pour écouter la parole des élèves 
et prendre les mesures pour la réalisation du projet. 

 

 mise en place d’un « Club Ciné » qui fonctionne depuis l’an dernier à raison d’une 
projection tous les mois. Mis en place par un groupe d’élèves en 5eme l’an passé 
qui prépare avec M Amiel la programmation et réalise les affiches. Les films sont 
achetés par le FSE à un organisme (l’ADAV) qui respecte les droits d’auteurs. 

 

 la réalisation en fin d’année du projet Olympiades pour tous avec une thématique 
précise : sensibilisation au handicap et à la différence par le sport, avec la 
participation de deux associations : le Stade Toulousain Handisport (rugby en 
fauteuil, cessi-foot) et le Toulouse Iron Club ( basket en fauteuil) 
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2. La parole est donnée aux élèves pour présenter les projets élaborés lors de 

leur journée de formation. 4 projets sont présentés. 
 

 Protection des oiseaux : 
 
Les élèves souhaiteraient mettre en place des nichoirs ou mangeoires pour les 
oiseaux. L’idée est de découvrir les espèces vivant autour du Collège, les protéger et 
les nourrir par la récupération du pain non consommé à la restauration. Ce projet 
pourrait être mené en lien avec les programmes de SVT. des travaux pourraient être 
réalisés en Arts plastiques et Technologie. Le FSE pourrait financer l’achat de 
matériaux ou de nichoirs. M Bru suggère l’idée d’installer des caméras d’observation. 
Cette action devrait cependant commencer par une intervention en classe de La Ligue 
de Protection des Oiseaux pour sensibilisation et d’un travail de réflexion sur les 
contraintes et objectifs d’un tel projet. L’idée est retenue d’une sensibilisation en 
classe de 6eme ou 5eme. 
 

 Réduction des déchets de pain au self : 
 
Une idée simple et efficace : installer une colonne transparente au self pour que les 
élèves jettent le pain non consommé. L’idée est de visualiser les quantités de déchets 
afin de les diminuer progressivement. Un travail en collaboration avec M Cau et les 
enseignants de technologie pour la réalisation de cette colonne mais aussi d’arts 
plastiques pour une production d’affiche. Le FSE et le Collège peuvent financer cette 
action. 
 

 Tri des déchets alimentaires  au self et réalisation d’un compost : 
 
Un travail est déjà réalisé au self pour trier les déchets non alimentaires. L’idée est 
d’aller plus loin : récupérer les aliments essentiels pour réaliser un compost ( déchets 
alimentaires mais également eau). Celui-ci alimenterait un ou plusieurs bacs, une mini 
serre pour planter différents végétaux. En lien avec la SVT ce projet serait un support 
pour étudier les cycles de vie. Un travail en technologie serait également possible 
notamment pour réfléchir à un système d’arrosage automatique pour les mois d’été. 
Les  Mairies ou le SIPOM peuvent être sollicités pour les bacs ou une construction 
est aussi possible en partenariat avec le Lycée du Bois de Revel. 
 

 Le recyclage des déchets alimentaires :  
 
Outre les déchets de pain pour les oiseaux, les composants alimentaires et l’eau pour 
un compost, les déchets pourraient être recyclés pour alimenter des poules. Le projet 
est ambitieux : construction d’un poulailler, alimentation, soin, nettoyage, 
gardiennage. Mais ces contraintes semblent un peu lourdes pour un établissement 
scolaire qui est fermé pendant les congés scolaires. 
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Synthèse  Développement Durable : 
 
Deux idées sont communes à ces différents projets : une volonté de lutter contre le 
gaspillage alimentaire et de recycler les différents types de déchets.  
Une démarche peut être adoptée : 
 
- contacter la Ligue de Protection des Oiseaux pour sensibilisation et réflexion autour 
des objectifs à atteindre, modalités et réglementation. 
 
- travail en concertation avec M Cau responsable de la Restauration et les 
enseignants de SVT et Technologie, Arts Plastiques pour la mise en place du tri 
sélectif, colonne transparente pour le pain et réalisation du compost.  
 
-Contact avec différents partenaires (Mairies, Lycée du Bois) pour la réalisation ou le 
prêt/achat de bac. Peut-être aussi avec un Lycée Agricole pour les végétaux. Un lien 
peut aussi être fait avec la parcours avenir et la découverte de métiers. 
 
 
3. Présentation du Projet Olympiades par Thibaud Lavoix. 
 
-La première édition fut une grande manifestation sportive pour tous les élèves du 
Collège afin de favoriser le lien entre élèves de différentes classes mais aussi de faire 
travailler ensemble les membres de la communauté éducative ( enseignants, 
personnels de vie scolaire, personnels de service, parents d’élèves).  
 
-La seconde édition fut l’occasion d’une sensibilisation au handicap à travers le  
sport. 
 
-La troisième édition sera placé sous l’égide des valeurs du sport pour lutter contre les 
discriminations : favoriser l’égalité fille/garçon ; sensibilisation handicap ; lutter contre 
le racisme, l’homophobie. 
 
M.Lavoix présente ensuite les principes de l’organisation et sa volonté d’impliquer les 
élèves dans l’organisation en amont et au moment de l’évènement. Les parents 
d’élèves seront aussi invités. 
 
La date proposée est le jeudi 23 mai après-midi. Les associations handisports ont 
déjà été contactées. L’association Léo Lagrange nous proposera des pistes de 
réflexion pour des ateliers contre le racisme et l’homophobie. 
 
M Tesseyre propose de voter pour la réalisation de cet évènement : vote à 
l’unanimité. 
 
 

Fin de la séance à 14h. 
Compte-rendu rédigé par Christophe Amiel 


